

Conseil Consultatif Egalité des Chances
Procès-verbal de la séance du 16/01/2025

Présent.e.s :

Mme Katia Van den Broucke – Présidente
M. Nelson Kenmogne Nono
Mme Aurélie Detavernier
Mme Julie Walravens
Mme Thérèse Stoquart – Centre Etoile Polaire
Mme Mireille Walschaert – Affaires sociales
Mme Jade Roland – Affaires sociales

Excusé.e.s :

Mme Jacqueline Housmans
Mme Sophie Bastiaens
Mme Pauline Gérard – Planning familial BSA

Absent.e.s :

M. Marc Hermans – Président du CPAS
Mme Laurence Duhin

Invité.e.s :

Mme Lucie Fournier – Centre Archipel 19
Mme Nicki Vranken – Sterrenwacht
Mme Marie-Caroline Lefin
M. Xavier Leblanc
Mme Françoise Boigelot
Mme Mégane Robert
M. Loïc Mauer
Mme Luz Cardona

Invité.e.s excusé.e.s :

Mme Clotilde Lemaire
M. Jaume Tardy
Mme Hanina El Hamamouchi

Un tour de table est organisé afin que chaque membre et invité puisse se présenter et expliquer les raisons pour lesquelles ils souhaitent rejoindre le CCEC.

1. Procès-verbal de la réunion du 18/09/2024 – approbation

Le PV du 18/09/2024 est approuvé à l'unanimité.

2. Actions réalisées :

a. Du 15 octobre à fin novembre – Semaine Européenne de la Démocratie Locale

Mireille rappelle ce qu'est la SEDL et résume le rapport d'activités rédigé suite au subside octroyé par Brulocalis. Voir pièce jointe.

b. 1^{er} décembre – Action SIDA – Présence au Basilix

Cette action est menée chaque année depuis trois ans maintenant à l'approche du 1^{er} décembre, journée mondiale de lutte contre le SIDA. Notre action connaît un grand succès, tant sur le plan de l'organisation que de l'accueil par le public. Cette année, deux représentantes du planning familial, accompagnées de Julie Walravens, membre du CCEC et infirmière, et d'une étudiante en soins infirmiers ont distribué 200 sachets contenant des informations et des rubans rouges, et ont été disponibles pour répondre aux questions. Elles ont également fait la promotion du dépistage gratuit organisé par le planning familial. Ce dépistage, programmé le lendemain au planning familial, était presque complet. Un franc succès donc à renouveler l'année prochaine.

Par ailleurs, Julie nous informe que la compagnie de théâtre amateur Peplum, dont fait partie Olivier De Prins, va organiser à Berchem-Sainte-Agathe plusieurs représentations de la pièce de théâtre intitulée « Angels in America », qui explore le thème de l'homosexualité et du sida. Cela pourrait être intéressant d'envisager une collaboration.

3. Actions prévues :

a. 8 mars : Journée internationale du droit des femmes – Tour de table et propositions des membres

Monsieur Jaume Tardy, via Madame Françoise Boigelot, fait 2 propositions visant à améliorer la visibilité des femmes dans l'espace public:

- 1) Placement d'une plaque de rue verte pour la "Placette Berthe Mayné"

Le Comité de Quartier Gisseire-Versé considère que la politique d'installation de plaques vertes est une initiative positive pour valoriser les figures féminines. Dans ce cadre, ils proposent la dénomination symbolique de la placette située entre l'avenue de Koekelberg et la chaussée de Gand comme "Placette Berthe Mayné".

Berthe Mayné était une chanteuse belge ayant survécu au naufrage du Titanic en 1912. Elle était Berchemoise et a habité l'avenue de Koekelberg (où elle est décédée). Ceci confère une forte pertinence locale à cette reconnaissance.

- 2) Installation de plaques explicatives/ totems pour les rues portant des noms féminins.

La commune a déjà entrepris la féminisation d'une vingtaine de noms de rues sur son territoire. L'objectif est de réaliser un parcours reliant les différentes rues concernées. Pour ce faire, l'idée serait d'ajouter des codes QR sur les plaques féminisées existantes. Les codes QR renverraient vers un explicatif sur les femmes célèbres dont le nom figure sur les plaques

en question. Cet explicatif serait accessible sur le site internet de la commune ainsi que dans une brochure dédiée. Cependant, ce projet est actuellement suspendu en raison de contraintes budgétaires, tant que le budget 2025 n'a pas été voté. Le travail préparatoire est terminé, il ne reste plus qu'à attendre le feu vert pour poursuivre.

En attendant, une idée d'action gratuite serait de promouvoir sur les réseaux sociaux la manifestation organisée à Bruxelles depuis le Mont des Arts à l'occasion de la Journée des droits des femmes, afin de toucher un maximum de personnes. Il serait également possible de reparler de la fresque murale féministe, en mettant en avant son code QR sur le site internet de la commune et sur les réseaux sociaux.

Dans tous les cas, vos idées sont les bienvenues !

b. La Braise ASBL – Projet de spectacle de théâtre/djembé

Nelson nous explique brièvement que cette ASBL accueille et accompagne les personnes présentant une lésion cérébrale acquise à la suite de traumatismes divers (trauma crânien, AVC). L'ASBL a monté avec ses résidents un spectacle de théâtre – djembé qui visibilise et met en évidence de manière incroyable les compétences des personnes cérébrolésées suivies par l'ASBL. Ce spectacle pourrait s'intégrer, pour autant que le budget nous le permette, dans le cadre de la SEDL ou de l'une de nos activités, en ce compris la journée internationale de la personne handicapée.

4. Divers :

Dans le cadre de la nouvelle mandature, nous sommes amenés à réélire ou à choisir un nouveau vice-président / une nouvelle vice-présidente.

Nelson renonce à la vice-présidence pour raisons personnelles, mais encourage vivement les personnes qui le souhaitent à poser leur candidature.

Le rôle du vice-président du Conseil consultatif est défini de la manière suivante :

« Le membre du Collège responsable de l'Égalité des chances est automatiquement président du Conseil consultatif. Un vice-président est élu parmi ses membres effectifs, qui possède une voix délibérative. Le mandat de vice-président dure toute la mandature.

En cas de réunion, celle-ci est présidée par le/la président.e, ou en son absence, par le/la vice-président.e ».

Le/la vice-président.e assistera la présidente dans l'élaboration de l'ordre du jour des réunions du Conseil consultatif et la réflexion au sujet d'activités à proposer.

Les personnes intéressées peuvent se signaler en envoyant un mail à Jade Roland (jroland@berchem.brussels).

L'élection du nouveau vice-président ou de la nouvelle vice-présidente fera l'objet d'un point à l'ordre du jour de la prochaine réunion.

La prochaine réunion du CCEC est fixée au jeudi 3 avril 2025 à 18h